
令和４年度第２回大分県自立支援協議会 

 

日  時  令和５年３月 15 日（水）14：00～16：10 

場  所  大分県社会福祉介護研修センター 小ホール 

出 席 者  別紙出席者名簿のとおり 

配付資料  令和４年度第２回大分県自立支援協議会（会議資料） 

大分県障害者相談支援従事者人材育成ビジョン（案）（別紙） 

参考資料 

 

 

１ 開会 

○福祉保健部 障害福祉課 立脇課長より開会挨拶 

○新任委員の紹介：委員１名の辞任により新たに就任された委員１名を紹介 

○石川会長より挨拶 

 

 

２ 議題 

（１）大分県障害者相談支援従事者人材育成ビジョン（案）について【承認事項】 

【事務局からの説明】 

・人材育成ビジョンとは何か 

・現行の相談支援体制について 

・大分県の現状（各市町村及び圏域の状況）について 

・相談支援の流れについて 

・研修体系について（法定研修、スキルアップ研修及び講師養成研修について） 

・キャリアパスについて 

資料Ｐ１、別紙「大分県障害者相談支援従事者人材育成ビジョン(案)」 

 

【委員からの質問、事務局からの回答】 

○研修体系に係る質問 

（委 員） 前回の協議会でも意見がでたが、医療的ケア児等コーディネーター養成研

修及び精神障害者にも対応した地域包括ケアシステムの研修については、他

県では実施しているが、大分県では実施されていない。今後の実施の見通し

について伺いたい。 

（事務局） 医療的ケア児等コーディネーターの養成研修については、令和３年度まで

実施し、約 70 名のコーディネーターを養成してきたが、異動等により、結局

コーディネーターとして従事できない状況が見られるとのことである。 

ついては、令和６年度に再開する方向で調整を図っていきたい。 

（事務局） 精神障害者にも対応した地域包括ケアシステムの研修については、令和元

年度は、精神障害者支援体制加算の要件に対応する２日間研修で実施したが、

研修時間が長いとのことで、次年度から２時間程度の研修に変更し、精神科

病院との共催で実施しているところである。 

今後のことについては、精神科病院とも協議しながら検討させていただき

たい。 

（委 員） 本県の障害者ピアサポート研修は令和５年度からスタートするが、精神保

健福祉士協会へ委託すると聞いている。そうなると、研修対象者は精神障が

い者が中心になるかと思われる。他県では、３障害や難病の方も対象に、広

がりを持って実施しているようであるが、大分県は今後どういったビジョン



で研修を進めていくのか。 

（事務局） 当初は精神障がい者から始める予定だったが、加算算定などの関係もある

ことから、精神障害に限定せずに３障害を対象に実施する予定である。 

なお、来年度に知事選挙があることから、予算編成が通常年度と異なって

おり、障害者ピアサポート研修については、新知事の政策を反映した新たな

政策的経費の中で要求するため、事業開始は秋頃となる見込みである。 

また、研修講師について、ピアサポーターの講師を含め本県内の人材で揃

えたかったが、ノウハウ等万全を期したいと思い、初年度については、県外

から専門職講師とピアサポーター講師を派遣していただき、２年目からは県

内の人材で実施する方向で考えている。 

 

【採決】 

「大分県障害者相談支援従事者人材育成ビジョン（案）」について、拍手多数により承

認された。 

 

 

（２）大分県障がい福祉計画（第６期）、大分県障がい児計画（第２期）の進捗状況について 

【事務局からの説明】 

・障がい福祉計画・障がい児福祉計画及び基本指針の概要について 

・次期計画の策定スケジュールについて 

参考資料 

・大分県障がい福祉計画（第６期）、大分県障がい児福祉計画（第２期）の数値目標及び 

令和３年度実績について 

資料Ｐ３～13 

 

【委員からの意見】 

 （先日発表された障害児通所施設の指定取消し処分に関連して） 

・指導監査（実地指導）について、重点項目など注視するところを考えていただける

とありがたい。日付の誤りなど些細な箇所の過度の指導で、真面目に事業運営を  

行っている事業所等を追い込まないようにしてほしい。 

 

 

（３）大分県自立支援協議会の今年度の取組及び来年度のスケジュール（案）について 

【事務局からの説明】 

・大分県自立支援協議会及び部会・ワーキングの今年度の取組と来年度の取組予定に

ついて 

 資料Ｐ15～25 

・大分県医療的ケア児支援センターの来年度の体制について  

資料なし 

 

 

３ その他 

【就労支援部会の設置について、事務局から説明】 

・就労支援部会について、諸般の事情により来年度は設置をせず、部会を設置するか

どうかも含め、事務局において関係者を交えて検討を行う。 

 

 

４ 閉会 


